

TELOS 124 reflexiona sobre los retos de la inclusión digital

La velocidad a la que se generan e implementan las novedades, la consecución de los cambios y la intensidad del impacto representan un riesgo innegable de abrir brechas y de imposibilitar la integración del conjunto de la ciudadanía sin exclusiones en la sociedad digital. La inclusión digital es el tema central de TELOS 124. El nuevo número de la publicación se centra en las oportunidades para una sociedad justa, próspera, solidaria y sostenible. El número se presentará el jueves 14 de marzo (19h. - Espacio Fundación Telefónica) a los lectores.

[[DESCARGA TELOS 124](#)]

TELOS 124 recoge las reflexiones de veinte autores que centran sus reflexiones en observar en qué puntos se encuentran las brechas digitales de la sociedad actual y la manera de actuar sobre ellas para lograr una mayor y mejor inclusión digital . «En la era digital, el despliegue de infraestructuras, el acceso digital inclusivo, el fomento de las habilidades digitales y el uso responsable de la tecnología se erigen como pilares fundamentales para la consecución de una sociedad de la información y del conocimiento, de oportunidades y de derechos, de bienestar sin exclusiones», escribe [Juan M. Zafra](#), director de TELOS, en la [presentación del número](#).



Andrés Allamand, secretario general iberoamericano, es uno de los protagonistas de TELOS 124. Al frente de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), promueve la inclusión social desde la cooperación, el consenso y el trabajo conjunto. “[Con la digitalización se pueden cerrar brechas históricas](#)”, afirma en la entrevista del número.

El autor invitado del número es **Mario Coronado**, director de Asuntos Públicos en Telefónica Hispam , quien marca el objetivo de [Internet para todos en el siglo XXI](#): la conectividad como herramienta para lograr una región más justa.

Asuntos de comunicación centra sus artículos en la alfabetización tecnológica y mediática. **Mariaje González Flor**, experta de la UNESCO reflexiona sobre el buen uso de la tecnología como arma para combatir la brecha digital y la desinformación en [La tecnología con criterio](#) y **Eva Herrero Curiel**, especialista en comunicación y educación, analiza la [Alfabetización mediática en la escuela](#).

La inclusión digital es el tema del *Cuaderno central*, ilustrado por la artista [Andrea Devia-Nuño](#). **Teresa**

Gomes, CEO de Internet Para Todos, se centra en [Cerrando la brecha digital](#) en el valor de las alianzas para una conectividad inclusiva. **Romina Riviello**, fundadora y CEO de Digital Family, trata en [La educación para un futuro próspero](#), sobre cómo la alfabetización convencional y digital van de la mano en el aula. El doctor en Filosofía Política **Alfonso Ballesteros** alerta en [La IA contra el ser humano](#), sobre cómo nuevas formas de comunicación agravan la crisis de la soledad no deseada en la sociedad digital. Las investigadoras expertas en territorio **M^a del Mar Delgado** y **María Alonso** marcan el decálogo para una digitalización inclusiva y sostenible en [La transición digital de la agricultura y el mundo rural](#). **David Vila-Viñas** cierra el cuaderno con un [Recetario tradicional para la inclusión digital: fortalecer derechos](#).



La sección *Análisis* no se aleja del tema central de TELOS 124. **Adoración Díaz López**, investigadora del Grupo de Investigación de Ciberpsicología de UNIR, se pregunta en [Menores en una sociedad digital ¿un entorno seguro?](#) sobre los riesgos de Internet en la infancia y la adolescencia. **Nacho Sequeira**, director general de Fundación Exit, habla en [La tecnología, palanca para avanzar hacia una sociedad intercultural](#), sobre la integración de los jóvenes inmigrantes por la capacitación, el diálogo y la cooperación. El experto en Derechos Humanos, **Mikel Berraondo**, explica el reto digital en comunidad remotas en [Cultura y pueblos indígenas en el marco de la garantía de derechos](#). El periodista, docente e investigador **Pablo Esteban** analiza [La cara luminosa de la inteligencia artificial para reducir la brecha tecnológica](#). **Óscar Lorenzo**, coordinador del Centro Aluesa de Fundación Adsis, reflexiona sobre el poder autoexcluyente de la tecnología en [Juventud tecnoadicta o dependiente digital](#).

La sección *Experiencias* trata sobre dos iniciativas en las que está inmersa Fundación Telefónica para abordar la inclusión digital. La redactora de TELOS **Marisol Sales Giménez**, explica el programa RECONNECTADOS que acerca a los mayores al mundo digital en [La tecnología sin edad](#), y **Valentina Ríos de Montiel** y **María Fernández Alonso**, se centran en el trabajo de Fundación ProFuturo en *Las escuelas como habilitadoras de la inclusión digital*.

Vídeo

La inclusión digital, tema central de TELOS 124



En *Biblioteca*, además de sugerir nuevas referencias bibliográficas de actualidad, TELOS habla con el escritor **Pablo Sanguinetti** recomienda tres lecturas sobre tecnología y pensamiento.

La revista se cierra con la sección *Regulación*. El consultor **Carlos Pons** pone el foco en el reto de las organizaciones hacia un futuro más accesible en [Transformaciones digitales inclusivas](#) y la experta en IA, ética, privacidad, ciberseguridad y economía digital **Paula Gálvez**, explica la iniciativa europea para conectar el mundo: [Global Gateway, en Una oportunidad para América Latina y el Caribe](#).

[DESCARGA [TELOS 124](#)]